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香港文匯報訊（記者 潘志南）港超聯賽冠軍東方主帥
「牛丸」陳婉婷於歐洲國家盃期間為電視台擔任客串主
持，昨午她和傳媒分享此行感受。
為期整個月的歐國盃之旅，陳婉婷每場比賽都細心觀戰
並寫下筆記。她稱：開眼界的同時也希望將新的足球思維
帶入東方及香港足球圈。
她稱：像意大利及德國，龍門保方開龍門球時已組織攻
勢，短波長球都有幾套進攻模式，雖然未必能夠百分百用
在東方身上，但也是非常好的參考。
目前，東方新一屆組軍已近完成，球隊亦於周一上午在
九龍京士柏仿草場開操。兩名新簽外援西甲的柱躉中鋒阿
路巴連拿及澳洲後衛米曹預期今天抵港報到。
「牛丸」指出：阿路巴連拿屬於柱躉型中鋒，可以在前
場控球保護皮球，雖然已33歲，但在香港已夠「殺
食」。對東方應付亞冠盃來講，有經驗的球員幫助很大。
此外，新簽入的梁振邦、麥基都具備正能量，若球隊如
上屆般出現低潮時，上述球員可起積極作用。從歐國盃看
到不少國家隊起用雙防守中場，對此，東方「傻邦」、白
鶴、迪高可以仿效。
她還透露：自己是以傳媒記者身份出征歐國盃，從而感
受到記者艱辛：「最深印象是見到不同教頭面對外國記者

的尖銳提問仍能從容應付，相比香港記者對我十分愛
錫。」不過，她亦有遺憾，就是雲格迎面走來竟然認不
來，錯失了「野生捕獲」良機。另外，還錯失和「萬人
迷」碧咸見面機會。身為男子隊的足球隊教練，一向予人
「女中豪傑」的印象，但今次歐洲之行，令陳婉婷學懂修
眉化妝，增添一份嫵媚。

「牛丸」訪歐國盃
感受執教新思維

荷蘭三劍客訪羊城 傳授青訓經驗
香港文匯報訊（記者敖敏輝廣州報道）在
結束了北京的活動後，「荷蘭三劍客」雲巴士
頓、古烈治和列卡特昨南下廣州。青訓話題是
他們廣州之行的重點，他們認為，中國足球當
前投入很大，與世界足壇的交集也越來越多，
這將進一步刺激中國的足球氛圍。他們建議，
在發展青少年足球中，不要給小球員們過多的
條條框框，興趣和意識最重要，更多地讓他們
自由發展。
荷蘭三劍客時代已經過去20多年，但三名球

員在足壇的影響還在，對於廣大中國球迷來
說，三劍客更是一種濃濃的情懷。
「辮帥」古烈治認為，中國足球要想實現世

界盃的夢想，首先要擁有很多優秀的球員。

「打進世界盃當然不是一件容易的事，就亞洲
來說我覺得日本、韓國都是值得中國學習的例
子，他們的足球起步並不早，但現在他們都成
功了。日韓足球經過多年發展，建立了不錯的
聯賽，從中培養出了優秀的球員，而且他們的
球員對待比賽的態度十分認真。我知道，中國
的聯賽也慢慢成長起來，你們需要的是更快地
從中發掘出足夠優秀的球員，只要堅持10年，
中國肯定可以打進世界盃！」
關於青訓，古烈治建議，青少年訓練先不要

給他們條條框框，讓他們接觸球越多，會有更
多的體會，更多地讓他們自己去發揮。「我們
的思維要改變，首先給小朋友們植入好的足球
意識，最終才能會成為好的球員。」

當日與李曉霞和丁寧對
陣 的 皆 是 「 男 陪

練」，比賽過程並非預想中的一邊倒。李曉霞與任浩
一役兩人你來我往局分交替上升，戰至2：2後李曉
霞沒有再給任浩機會，方才直落兩局以4：2取勝。
丁寧迎戰嚴升的首局中，由於不適應對手節奏，
丁寧先是9：11丟掉一局，此後經快速調整回球品
質明顯提高，最終丁寧以4：1力克嚴升。
另外三場對決中，劉詩雯與木子的比賽雖打得頗為
膠着，但劉詩雯仍以3：0取勝。朱雨玲3：1戰勝陳
夢，而李曉霞搭檔丁寧3：1擊敗木子、何卓佳組合。

孔令輝：狀態不能過頭
賽後，中國乒乓球女隊主教練孔令輝總結此次封
閉集訓時表示，「從比賽效果來看，她們的狀態非
常好，不過到比賽開始還有20多天，還是要把她們
各方面調整得再合理一點，狀態不要過頭了，穩定
住就可以。」
在孔令輝看來，李曉霞目前的問題是有些急，這
樣的心態可以理解，畢竟到了奧運會這種大賽前，

即便之前是「大滿
貫」得主，也還是想把自己的
狀態調整到特別滿意，導致心態上
稍微急躁了一些。丁寧在封閉訓練中主要練
習了削球，表現得比較穩定，沒有什麼傷病，
雙打上也有一些進步。劉詩雯在訓練初期情緒上有
一些失落，訓練狀態相對低迷一些，通過之後不斷
溝通，包括參加日本和韓國兩站公開賽，回來後逐
步把心態穩定住，找回自信，一段時間內的訓練和
比賽都處在一個比較好的時期。
當日丁寧和李曉霞搭檔雙打，以3：1戰勝木子∕
何卓佳。昨日的團體熱身賽中，丁寧
的雙打搭檔又換成了劉詩
雯。國乒也在兩站公
開賽雙打項目中進行
了不同嘗試，孔令輝
表示，里約奧運會上
將會根據對手情況做
出選擇。
據孔令輝介紹，隊伍將於今

日返回北京繼續進行封閉訓練，
21日凌晨前往巴西聖保羅的訓練營，進行倒時差和
適應性訓練。 ■新華社
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中國乒乓球女隊在奧運會前的最後一場熱身賽最

近在四川成都舉行，李曉霞、丁寧等「奧運陣容」

選手在比賽中紛紛戰勝了各自對手。

本屆奧運會網球賽
事中國有五朵「金
花」入圍，她們征戰
里約的目標設定在前
八名。彭帥將與張
帥、王薔一起參加女
單比賽，彭帥還搭檔
張帥，與鄭賽賽徐一
璠組合共同征戰女雙
賽場。
這五人當中，彭帥和張帥曾經參加過奧運會，另外三人則是
新兵，特別是24歲的王薔，她因為意大利老將斯齊亞沃尼放棄
里約奧運會外卡而作為第一替補幸運搭上末班車，讓隊裡不禁
喜嘆「人品真好」。
中國網球隊女隊主教練王鵬透露說，彭帥久經沙場，各方面
能力在隊中都比較出色，原本希望以她為核心出征奧運會，但
彭帥去年受傷之後又接受手術，目前還在恢復期。新形勢下，
隊伍比較現實地將本屆奧運會的目標定為前八。
至於這個目標是否容易實現，王鵬認為如今奧運會網球競爭
越來越激烈，彭帥的傷勢也為實現目標增添了不利因素，不過
中國運動員「差不多可以努力到這個位置」。
相比於過去的「雞肋」地位，如今奧運會的網球賽事得到了

國際大牌球員的青睞。比如這次的女單賽事世界排名前十的高
手全部到齊。「比賽含金量很高，應該可以代表最高水準，」
王鵬說。
儘管中國女網的奧運之旅看起來充滿困難與不確定，王鵬認
為他的弟子們還是有機會創造理想成績。 ■新華社
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國家體育總局拳擊跆
拳道運動管理中心拳擊
部副部長周濤前日在總
局通氣會上表示，中國
拳擊隊共獲得11個里約
奧運會參賽資格，參賽
人數超歷屆，目標是爭
取一枚奧運獎牌。
周濤介紹說，中國拳

擊隊共獲得男子8個、女
子3個，共11個里約奧運會參賽資格，從人數上說是歷
屆最高。分析這一成果時周濤說：「這一方面是抓好訓
練，參加國際拳聯的APB（國際拳聯職業拳擊賽）、
WSB（國際拳聯世界拳擊聯賽）比賽得到很大鍛煉，另
一方面隊伍狠抓精神面貌，注重精神鑄煉，對隊伍的提
高也有很大幫助。」
即將出征里約奧運會的11名選手中，只有任燦燦一人
擁有奧運經驗，周濤說：「我們的目標是力爭一枚獎
牌，除了任燦燦外，其他隊員都是新人。而且奧運會拳
擊比賽改革後，摘掉頭盔、採取10分制，這些都更接近
職業，我們也在積極適應，奪牌任務可以說非常重。」
目前中國隊的重點級別和選手包括男子52公斤級的胡

建關、69公斤級的劉偉，以及女子選手任燦燦（51公斤
級）、尹軍花（60公斤級）和李倩（75公斤級），其中
任燦燦是2012年倫敦奧運會銀牌得主。
目前中國拳擊隊將於7月28日飛赴巴西，在聖保羅訓

練營訓練一周後入村。 ■新華社
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據新浪體育消
息，中國女排在
寧波北侖的奧運
備戰進入到了衝
刺階段。日前，
中國女排對人員
再次進行了縮
減，處於傷病康
復中的楊珺菁與副攻張曉雅、主攻劉晏含、二
傳姚迪和自由人陳展離隊。
處於傷病恢復中的楊珺菁由於恢復不理想，

儘管參加了瑞士精英賽，但狀態不佳除了首戰
外，基本沒有出場。前段時間國際排聯曝光了
各隊里約奧運會的20人預報名單，楊珺菁榜上
無名，這也意味着她提前告別了里約奧運會。
副攻張曉雅由於在身高進攻和攔網方面都處

於劣勢，很難與袁心玥、徐雲麗、顏妮三人競
爭。主攻劉晏含雖然攻擊力尚可，但一傳和後
防以及小球串聯等方面都有所欠缺。中國女排
的戰術體系對於一傳的要求比較高，沒有過硬
的一傳能力，對中國女排的整體實力和人員搭
配有影響。
自由人陳展雖然在大獎賽分站賽也有穩定發

揮，但世錦賽決賽的陰影似乎仍然存在，在比賽中依舊起
伏較大。二傳姚迪在里約周期與魏秋月、沈靜思、丁霞仍
有一定差距，大獎賽落幕，姚迪已完成任務匆匆趕赴浙江
嘉善幫助天津女排征戰全國冠軍賽。 ■記者 陳曉莉
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■■彭帥傷癒彭帥傷癒，，將領軍中國將領軍中國
金花出戰奧運金花出戰奧運。。 美聯社美聯社

■■任燦燦任燦燦（（左左））是中國是中國
隊唯一參加過奧運的拳隊唯一參加過奧運的拳
手手。。 新華社新華社

■■張曉雅無緣里約奧張曉雅無緣里約奧
運運。。 新華社新華社

■■李曉霞李曉霞

■■丁寧丁寧

■■劉詩雯劉詩雯

NBA球星杜蘭特昨在香港
出席商業活動，除與迷球互動
外，還參觀了香港球迷為他設
計的球鞋。 新華社

■■「「牛丸牛丸」」昨為樂視體育台轉播英超做宣傳昨為樂視體育台轉播英超做宣傳。。
潘志南潘志南 攝攝


